

STRASBOURG

# Le monde aux couleurs de l'Alsace

L'Alsace Fan Day, la journée des amoureux de l'Alsace dans le monde est passée joyeusement entre les goutes, ce jeudi. Le rendez-vous festif de l'Union Internationale des Alsaciens (UIA), 40 ans au compteur, a réuni virtuellement via internet la communauté des Alsaciens dans le monde. L'effet réseau, mais pas que.

À Strasbourg, cœur de l'événement, la fête bien réelle et animée a déployé stands, podium, grand écran, tables et chaises, place du Quartier Blanc, à l'ombre de la CEA (Collectivité Européenne d'Alsace).

Le rendez-vous des « alsacophiles » a convoqué l'histoire, la culture, le folklore, la gastronomie, l'économie. Il met en lumière les talents et les savoir-faire de la région. La présidente de l'Eurométropole Pia Imbs salue « l'événement rassembleur qui diffuse des valeurs de joie et de bien-vivre de l'Alsace », et adresse quelques mots en alsacien aux invités.

## Un timbre et un drapeau

Entre le concert de l'orchestre d'Rhinwagges et les fournées de tartes flambées, la journée a été marquée par quelques séquences marquantes. Comme le lancement du timbre-poste commémoratif des 40 ans de l'UIA, à l'effigie d'une cigogne planétaire. Installée à une ta-



La remise du drapeau historique de l'Union Alsacienne de New York par sa présidente Andréa Markson (à gauche) au Musée Alsacien, en présence de l'adjointe Anne Mistler (2<sup>e</sup> en partant de la gauche) et du président de l'UIA Gérard Staedel au micro. Photo DNA/Jean-Christophe DORN

ble, Monique, une habitante de Wolfisheim se prépare à classer la vignette inédite oblitérée du tampon « premier jour » qu'elle est venue spécialement acheter pour son mari philatéliste. « Sa collection de timbres et d'enveloppes consacrés à l'Alsace remplit pas moins de sept albums », dit-elle.

Autre temps fort : la remise du drapeau historique de l'Union alsacienne de New York, daté du 19 février 1871, au Musée Alsacien. La plus ancienne as-

sociation française de la Grosse Pomme fête ses 150 ans cette année. Gérard Staedel, le président de l'UIA rappelle qu'elle a été fondée par des expatriés alsaciens lors du traité de Francfort. Le drapeau dormait chez l'un des membres de l'association. « On voulait qu'il soit conservé dans de meilleures conditions et, grâce à Guillaume Kientz, le directeur alsacien de l'Hispano society of America, un autre musée, nous avons été mis en contact avec le Musée

Alsacien », confie Andréa Markson, la nouvelle présidente du club des Alsaciens de New York (80 membres). Toute la journée, sur un grand écran, ont défilé les nombreux messages de « joyeux Alsace Fan Day », postés du Brésil, d'Australie, du Canada, de Singapour, du Bénin, des Etats-Unis, de Londres, de Suisse, et d'ici... Cette grande famille compte plus de 100 000 Alsaciens dans le monde.

I.N.